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Le Mot du Maire

C’est avec beaucoup de tristesse que nous 

avons appris le décès de Monsieur Marius 

TOURREL le 24 Janvier 2024, qui fût Maire 

de Fontan de 2001 à 2008. 
 

Son souvenir restera ancré dans la mémoire 

des Fontanais et des Berghais comme un 

homme chaleureux et engagé au service de 

la commune et de ses concitoyens. 
 

Je souhaite adresser en mon nom, celui des 

membres du Conseil Municipal et des 

agents communaux nos pensées les plus 

sincères à sa famille.

Marius TOURREL nous a quitté

Rencontre  
avec la Sénatrice 
Alexandra 
Borchio Fontimp

C’est avec beaucoup de plaisir que j’ai  
accueilli la Sénatrice Alexandra Borchio 
Fontimp pour une réunion de travail puis 
une visite de la commune lors de laquelle 
elle a pu constater les stigmates des  
tempêtes Alex et Aline. 
 

J’ai évoqué avec elle la sécurisation de  
la traversée de Fontan et le projet de  
promenade le long de la Roya qui offrira 
un lieu de balade aux habitants de Fontan 
et de la Roya.

C’est avec beaucoup de tristesse que nous avons  
appris le décès de Marius TOURREL, Maire de Fontan 
de 2001 à 2008. 
Je garde le souvenir d’un homme gentil, serviable et 
qui fût un grand serviteur de la commune. 
 

Enfin, après 3 passages devant le comité de sélection 
Avenir des Vallées dans le cadre du Fonds de  
Reconstruction Exceptionnel - volet avenir des vallées, 

une subvention de 50% pour notre projet de requalifier, apaiser et  
valoriser l’entrée du village en réhabilitant un bâtiment et en créant un  
espace public à proximité de la Roya. 
 

Le bâtiment “ Les platanes ”, via une requalification et une démarche de 
qualité environnementale et énergétique, accueillera une maison  
communale constituée d’une Salle Polyvalente, d’une Boutique Ephémère 
et d’un Espace de Coworking, destinée aux habitants et aux acteurs  
économiques et associatifs. 
 

Estimation des travaux : 1 559 141 € H.T. 
Fonds de reconstruction exceptionnel : 50% - 779 570,50 € 

Département : 30% - 467 742,30 € 
Commune : 20% -  311 828,20 € 

 

Les travaux de remise en état du Pont de Campane vont commencer début 
Mai et la création du Parking route de la Gare début Juillet. 
 

Je vous souhaite une bonne lecture de ce numéro d’En Direct. 
 

Philippe OUDOT - Maire de Fontan
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Les échos du Conseil Municipal
Du 5 Février 2024 
• Convention pour  
autorisation de travaux et 
d’entretien Gemapi  
confortement des berges 
• Adhésion au conservatoire  
départemental de musique 
• Mandat au CDG06  
protection sociale  
complémentaire 
• Droit de parcours AAPMA 

 “ la truite de Fontan ” 
• Modification des tarifs de cantine scolaire 
• Demande fonds de concours à la CARF - Réfection local 
route de la gare 
Du 5 Mars 2024 
• Convention de délégation de maitrise d’ouvrage entre la 
commune et smiage - Etudes et travaux de sécurisation du 
hameau de Berghe Supérieur contre les chutes de blocs - 
Streprim 
• Demande de dérogation permettant de solliciter des aides 
financières à hauteur de 100% - Travaux de confortement 
traversée Fontan 
• Groupement de commande avec le syndic - Travaux  
de confortement traversée Fontan 
• Demande de subvention MIRAPI à l’Etat 

• Convention pour autorisation de travaux et d’entretien  
Gemapi confortement des berges de Fontan rive gauche 
Du 11 Avril 2024 
• Compte de Gestion 2023 
• Compte administratif 2023 
• Affectation du résultat 
• Taux d’imposition des taxes directes locales 2024 
• Budget primitif 
• Autorisation à l’association PVPB pour les travaux  
de réfection des cloches de l’église de Berghe Supérieur 
• Convention pour autorisation de travaux et d’entretien  
Gemapi confortement des berges de Fontan  
rive droite N 462 
• Mise en place d’une prime exceptionnelle de pouvoir 
d’achat 
• Convention relative à l’établissement du Territoire  
Educatif Rural “ Territoire de la Roya ” 
• Demande subvention Dotation Cantonale 2024 - Fonds  
de Concours Carf - Région 
• Demande de subvention au Département pour la  
Cérémonie Commémorative du 80ème anniversaire de la 
Chute du Lady Dallas 
• Demande de subvention - Requalification urbaine  
création maison communale et espace de coworking -  
Fonds reconstruction exceptionnel -  
Volet avenir des vallées et Département

ETAT CIVIL 
DECES 
M. Marius TOURREL 
Le maire et son conseil municipal renouvellent leurs très sincères  

condoléances à toute la famille cruellement touchée par ce deuil. 
MARIAGE 
Marielle KRAEMER - Jean-Luc TOESCA 
Nos vœux les plus sincères aux nouveaux époux.



Chasse aux Œufs     Joyeuses Pâques

Journée “ Carnaval ”  

Le Comité des Fêtes a organisé une chasse aux œufs qui a réuni de 
nombreux enfants à travers le village et le jardin d’enfants.

Dans l’après-midi ceux sont les enfants qui ont participé à un 
bal costumé suivi d’un goûter. 
 

Dans la soirée ils ont été rejoints par les plus grands pour 
partager un repas préparé par les membres du comité des 
fêtes. 
 

La soirée s’est poursuivie par un karaoké dansant.

Le Défilé du Carnaval de retour à Fontan
Les bénévoles de l’association Paysaneta ont relevé le défi  
d’organiser un Carnaval, malgré une première date annulée pour 
cause de mauvais temps. C’est dans une ambiance musicale, 
festive et conviviale que s’est déroulé ce premier carnaval. 
 

Rendez-vous est déjà donné pour l’année prochaine aux  
nombreuses personnes présentes.



Comptage des  
Perdrix bartavelles 
sur la commune de 
Fontan… Un suivi 
multi-partenarial

Vingt-trois mâles de Perdrix bartavelles - Alectoris graeca se 
sont manifestés lors du dernier comptage réalisé sur la 
commune. Pour ces oiseaux, c'est la période des parades 
nuptiales.... Et pour les observateurs, un moment privilégié 
pour suivre cette espèce de nature très discrète. 
 

Ce programme est réalisé en deux temps : un premier  
passage au printemps, qui a pour objectif de déterminer la 
densité d’adultes et un second passage à l’aide d’un chien 
au mois d’août, afin d’évaluer le succès de la reproduction.    
 

Lors du suivi printanier, les parcours s'effectuent pendant 
les trois premières heures du jour et sont ponctués de  
moments d'écoute des oiseaux, stimulées par l'émission de 
leur chant à l’aide d’un magnétophone. Une technique qui 
permet de déterminer la présence des mâles qui donnent à 
leur tour de la voix. 
 

Pour le suivi estival, les parcours sont effectués le matin, à 

l’aide d’un chien d’arrêt extrêmement bien dressé. L’objectif 
pour les observateurs est de compter tous les oiseaux qu’ils 
observent, en recherchant en priorité les jeunes de l’année. 
Cela permet d’étudier le succès de la reproduction. Cette 
année, ce comptage a permis de dénombrer 2 adultes et  
14 jeunes.   
 

Sur ces deux jours de suivis, quelques 30 observateurs ont 
été mobilisés pour sillonner le territoire : des agents du Parc  
national du Mercantour du secteur Roya/Bévéra, des  
membres de la Société de chasse de Fontan et des  
techniciens de la Fédération Départementale des Chasseurs 
des Alpes-Maritimes. 
 

Un grand merci à l’ensemble des structures et à l’ensemble 
des participants pour leur investissement dans le bon  
déroulement de ce protocole… et pour les moments de 
convivialité !

Cérémonie de Passation de Commandement  
au CIS Fontan/Saorge
La passation de commandement du CIS Fontan/Saorge entre le Capitaine honoraire Jean-François 
MIGLIORE et le Lieutenant Geoffrey NOGUERA a eu lieu en présence du Contrôleur Général  
René DIES Directeur du SDIS 06, du Capitaine Frédérik CAILLE Chef de la Compagnie de Menton,  
de Sébastien OLHARAN Maire de Breil sur Roya et Conseiller Départemental, de Brigitte BRESC 
Maire de Saorge, de Philippe OUDOT Maire de Fontan et de nombreux élus et Sapeurs-Pompiers  
du Département. 
 

Les autorités ont procédé à la remise du grade de Capitaine honoraire au Lieutenant Jean-François 
MIGLIORE, mais également à la remise de grades et de casques aux nouveaux agents du CIS Fontan. 
 

Le Maire a remercié Jean-François pour son engagement et souhaité ses meilleurs vœux de réussite 
à Geoffrey nouveau chef de centre. 
 

La cérémonie s’est terminée autour d’un buffet dans une ambiance conviviale et chaleureuse.



Création d’un Local Commercial

Fontaine de Pévè Réfection de la Façade  
de l’Eglise  
de Berghe  
Supérieur

Les employés des  
services techniques  
ont transformé un  
garage route de la gare 
en un local 
commercial 
qui accueille 
depuis début 
janvier un 
salon de  
coiffure.

Il ne faut pas laisser se perdre l’héritage de nos anciens, 
c’est pour cela que nous avons nettoyé la fontaine dite  
de “ Pévè ” ainsi que son captage. 
 

Celle-ci est le dernier point d’eau pour les randonneurs qui 
voudraient aller marcher dans le vallon de la fontaine froide.

L’association pour la Protection et la Valorisation 
du Patrimoine Berghais a réhabilité la dernière  
facade de l’église Notre Dame de la Merci  
à Berghe Supérieur. 
 

Sébastien OLHARAN Maire de Breil sur Roya et 
Conseiller Départemental, Philippe OUDOT Maire 
de Fontan et son Conseil Municipal étaient  
présents à l’inauguration et à la messe célébrée 
par le Père Régis Peillon. 
 

Merci à l’association PVPB, au Conseil  
Départemental et à la Municipilaté de Fontan qui 
ont contribué financièrement à cette rénovation. 

Création d’un Local technique
Les services  
techniques ont créé  
un local dans la cour  
de l’école qui permet  
de ranger le matériel 
que les associations  
et la municipalité  
utilisent pour  
organiser les  
manifestations.



Travaux devant les  
Services Techniques
Goudronnage et création d’un  
réseau de collecte des eaux  
pluviales devant les services  
techniques de la mairie. 
 

Ces travaux ont été réalisés par le 
Conseil Départemental.

Restructuration et mise aux normes de la STEP de  
Fontan, qui était obsolète. 
 

Elle a été complétement refaite que ce soit au niveau 
structurel ou dans le traitement des eaux usées. 
 

Elle a été recalibré et pourra traiter les eaux usées de  
600 habitants. 
 

Ces travaux qui s’élèvent à 850 000 € H.T. ont été  
financés à 100% par la CARF.

La municipalité a 
fait nettoyer le  
terrain route de la 
gare, afin que le 
projet de parking  
de 24 places puisse 
débuter. 
 

Nous espérons  
que ce parking  
soit opérationnel  
au deuxième  
semestre 2024.

Travaux à la Station d’Epuration de Fontan

Préparation du Terrain pour le Nouveau Parking Route de la Gare

AVANT
PENDANT

AVANT
APRES


